

# Sœur Marie-Angèle GUITTRÉ

En plus des 5 prêtres originaires de la Verrerie, nous avons aussi 4 religieuses :

— Sœur Eudoxie (Marie-Pauline Marx, 1879-1958), religieuse de la Doctrine Chrétienne.

— Sœur Agnès du Bon Pasteur (Marie-Louise Sémon), religieuse Carmélite à Domremy, (fille de Armand Sémond, tailleur sur verre ; baptisée à la Verrerie le 14-1-1906).

— Sœur Alphonse Thérèse (Anne-Marie Poussy), religieuse du Très Saint Sauveur de Niederborn.

— Sœur Agnès (Charlotte Laroche), religieuse Catéchiste à Dijon, baptisée à la Verrerie le 11-8-1920, marraine de Danièle Guittre.

Et le 19 mars, en la fête de Saint Joseph, une fille de chez nous entrait dans la grande Congrégation des Religieuses de la Providence de Portieux.

Avec l'Habit et le Voile blanc des Novices, elle recevait le nom de Sœur Marie-Angèle. Délécatissime du couvent qui lui donna à dessin le nom de sa maman, cette si bonne et si serviable maman, brusquement rappelée à Dieu, en décembre dernier, par un accident.

Et le courageux papa, également accidenté, était là pour la cérémonie : comme tout le monde était heureux de le voir déjà si bien marcher.

Quant à Danièle, qui s'est dévouée pendant des années à la

J.O.C.F.), puis comme dirigeante pour seconder les Religieuses auprès des Ames Vaillantes, on peut dire qu'elle est partie avec l'estime unanime de la Verrerie, et avec l'affection et l'admiration de tous les enfants.

Comme elle était belle, lorsqu'elle vint avec ses compagnes, en toilette de mariée ; mais elle était bien plus belle encore et rayonnante de bonheur, lorsqu'elle revint un peu plus tard en religieuse. Mais la vie religieuse est infiniment plus belle et plus importante que l'habit, quand elle est bien comprise. Un jour, un correspondant de guerre américain rencontre en Corée une Sœur de Charité occupée à panser les plaies gangréneuses de soldats blessés. « Je ne ferais pas ce métier pour un million de dollars », lui dit-il. « Moi non plus » ; lui répondit la religieuse en souriant et en continuant son travail. Oui, tout quitter, pour choisir une vie comme cela, ce n'est certes pas pour un profit matériel, ni pour avoir une vie tranquille ; cela ne peut s'expliquer que par un plus grand amour de Dieu et des âmes et pour répondre à l'Appel de Dieu, qui appelle qui Il veut.

En face de notre monde moderne facilement sceptique et dépassé lui-même par les progrès accélérés de la technique, devant l'homme pour qui ne compte que la réussite terrestre et le rendement, la vie religieuse reste un témoignage de l'existence et de l'absolu de Dieu.

Disons à Dieu notre reconnaissance d'avoir : une Paroisse qui donne des Religieuses et des Religieuses qui sont données à la Paroisse.

## Ouverture sur le Monde

En suivant les indications du Mouvement Ames Vaillantes, les enfants se documentent un peu partout sur la façon de vivre : en Amérique, en Espagne, en Russie, en Chine, chez les Noirs et même chez les Gitanes. Faisant revivre le folklore de chaque pays, avec ses coutumes, ses danses et ses costumes, c'est une centaine d'enfants qui évoquent ainsi une vivante géographie humaine du monde, aussi instructive qu'agréable à découvrir.

Mécredi aux grandes de la J.O.C.F. qui composèrent les panneaux de cette « exposition vivante » et prolongèrent le travail des enfants par une ouverture sur le monde des adultes, qui pourrait être si beau selon la chanson :

*Si tous les gars du monde décidaient d'être copains  
et partageaient un beau matin leurs espoirs et leurs  
chagrins.*

En remerciant tous ceux et celles qui aidèrent à cette belle réalisation souhaitons qu'elle soit un encouragement pour les garçons à suivre aussi ce que leur suggère le journal Coeurs Vaillants et comme seraient bien accueillis les jeunes gens ou étudiants qui pourraient venir les aider à réaliser aussi leur mouvement.

D'avance également, des jeunes se réjouissent de pouvoir faire du théâtre... quand la salle sera aménagée pour cela.

## En route pour la 2<sup>e</sup> Manche

Comme l'a rappelé M. l'Abbé Devove, Aumônier Diocésain de l'Enfance, l'Ouverture sur le Monde n'était que la première manche, le premier pas, mais le travail doit continuer, et cette fois tout le monde peut entrer dans le jeu : Après avoir appris à connaître un peu la vie des hommes et des enfants d'autres pays, il s'agit maintenant de faire quelque chose pour eux.

— LES ENFANTS offriront leurs efforts jusqu'à Pâques, à la maison, à l'école et dans les jeux ; bientôt ils pourront envoyer un colis (valise diplomatique de l'amitié) aux petits camarades qu'ils se seront choisis quelque part dans le monde.

— LES ADULTES donneront, le soir du Jeudi-Saint, le produit de leurs offrandes ou privations de Carême, pour contribuer, avec tous les chrétiens de France, à la lutte contre la Faim dans les pays sous-développés.

Qui l'emportera en générosité vraie, des Adultes, ou des enfants ?...

## TRANSPARENCE

— Une conférence sur le journalisme sera donnée au Club des Jeunes (mercredi 11 avril à 20 h. 30), par Monsieur Robert Harburger, rédacteur à la Liberté de l'Est.

— Transparence recherche quelques personnes qui pourraient assurer à tour de rôle la séance enfantine de Télévision, le jeudi après-midi (s'adresser à M. Henri Clop).

## COMMUNION

La Communion Privée d'un groupe d'enfants aura lieu le Jeudi-Saint, à la Messe du soir et la Communion Solennelle est fixée à la Pentecôte (Examen des Communions, le jeudi 3 mai).

## CONCORDIA

« C'est grâce à la Concordia, que je suis dans une fanfare militaire, et j'en suis fier ; je me ferai un honneur de reprendre les rangs, les gants blancs et clairon aux lèvres ; tout fier d'être de nouveau parmi les bons anciens (P.G.) et tous les gars ».

Un ancien de la J.O.C. : Gilles VARRIER.

Qu'il se rassure, Concordia continue, comprenant une quarantaine de musiciens. La Concordia a déjà retenu quelques sorties : 27 mai : Damas - Clémentine et Hailainville — 3 juin : Sainte-Marie-aux-Mines et 17 juin : Saverne (pour la Fête des Roses).

## Ce qu'on raconte

“à la Fraîche”

— Par quoi se termine la Pointe du Rond ?...  
For un corré de sopris (sur Damas).

— Quel est le plus court chemin pour se rendre à Moriville ?  
Le Grand Sentier...

— Reentrant de son service de nuit, un ouvrier dit : « Ah ! quelle nuit blanche je viens de passer !... »

## QUAND ON VA VOIR LES MALADES

(Suite de la première page)

Enfin, sans insister sur le SACRÉMENT DES MALADES (et non des mourants) qu'il ne faut pas hésiter à demander, dès qu'une maladie est grave, c'est-à-dire qu'elle pourrait entraîner la mort, que toutes les familles qui ont des malades ou des vieillards qui ne peuvent plus venir à l'église, ne manquent pas de prévenir à temps, pour que la SAINTÉ COMMUNION puisse leur être portée à la maison, tout de suite après Pâques.

En conclusion : soyons délicats et prévenants pour tous les malades, faisons pour eux ce qu'on désirerait que l'on fit pour nous, et le CHRIST, qui considère tous les malades comme ses membres souffrants, pourra nous dire : « Ce que vous avez fait pour chacun d'eux, en vérité C'EST A MOI QUE VOUS L'AVEZ FAIT. »

Abbé J. MARQUAIRE.